

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Baja venta de gas al exterior sepultó desembolso del segundo aguinaldo** Entorno. Según el INE, la venta de gas natural a Brasil bajó un 31% y Argentina un 28%, de enero a junio de este año, en relación al mismo periodo de 2018. Sectores y expertos ven un rezago en la diversificación del aparato productivo
- **Sergio Weise: “Debemos extremar esfuerzos en esta situación y asumir pérdidas”** Gestión. Sergio Weise preside la Asociación Boliviana de Supermercados (Asobsuper) y prevé un 2019 no tan favorable para el sector. Hace dos años que es gerente general de la cadena Supermercados Tía.
- **Valor de las exportaciones bolivianas baja un 6% en ocho meses de 2019** Entre enero y agosto de 2019, el valor de las exportaciones bolivianas sumó \$us 5.765 millones, cifra menor un 6% comparado con el mismo periodo del año anterior, según datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) de Bolivia, procesados por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).
- **La desaceleración de las grandes economías del orbe ya golpea a Bolivia.** Prueba. De acuerdo con la CNI, existe un deterioro en las exportaciones y caída de las reservas internacionales netas.



- **Gobierno da paso atrás con el litio; cívicos ratifican medidas** El Gobierno emitió el Decreto Supremo 4070 que abroga el 3738 que permitía la asociación con una empresa alemana para la industrialización del litio durante 70 años. Pese al cumplimiento de una de sus demandas, el Comité Cívico de Potosí (Comcipo) dijo que no abandonará la lucha ni levantará las medidas, informó el dirigente, Marco Pumari.
- **Gobierno abroga decreto 3738 sobre la industrialización del litio** Según Cejas, Potosí estaba tranquila y la presencia de foráneos perjudicó la pacífica convivencia con el pedido de abrogación de este decreto, argumentando que este atentaría a los intereses de Potosí y del país.
- **Comité gestiona ampliación de plazo para el pago de deudas a los bancos** Los ingresos de personas que viven “del día” se redujeron al menos un 50 por ciento durante los 12 días de paro en Cochabamba. Ante esta situación, el Comité Cívico Popular anunció gestiones para solicitar aumentar los plazos para el pago de deudas bancarias de estas personas.
- **Las reservas Internacionales Netas caen a su nivel más bajo en 11 años** Desde diciembre de 2018 se han perdido \$us 1.513 millones por mayores importaciones, menores exportaciones de gas, el déficit fiscal y comercial y otros.
- **Zuleta: Bolivia no sabe explotar el litio ni consiguió patentes** El analista en economía del litio observó la “ineficiencia” de los métodos de extracción del metal y advirtió del desarrollo de yacimientos en otros países.



- **Bolivia ingresa a la tercera semana consecutiva de protestas y paros en defensa del voto** En la plaza José Ballivián de la capital beniana, en Trinidad, se mantiene la vigilia de los vecinos que se instaló hace ya casi dos semanas. El viernes, un cabildo decidió tomar el comité cívico oficialista y continuar las medidas de presión.
- **Evo se reúne con cooperativistas mineros en La Paz** El plazo de las 48 horas que el presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, le dio al primer mandatario Evo Morales, para que éste renuncie a su cargo, está por terminar.
- **Evo se respalda en organizaciones sociales ante plazo para renuncia** Ante el plazo de renuncia de parte de los cívicos, el presidente Evo Morales reiteró su posición de un golpe de Estado, por lo que convocó nuevamente a los sectores sociales afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) para defender el proceso e incluso llamó a una reunión de emergencia a sus aliados para “planificar la defensa”.
- **Romero afirma que cívicos preparan un golpe de Estado** El Ministro de Gobierno aseguró que para hoy lunes se planificó una acción violenta en la plaza Murillo con grupos de choque organizados por los cívicos.
- **Mesa pide nueva elección; Evo convoca a sus bases sindicales** CC exige un nuevo TSE y anuncia acciones legales contra los actuales vocales. Morales reiteró que se gesta un golpe de Estado en el país.
- **Maduro dice que ha recibido 10 ultimátums este año y respalda a Evo: "El indio va a resistir"** El venezolano afirmó que se comunicó con su par boliviano y le brindó su apoyo en la difícil situación política que atraviesa Bolivia



- **Canciller dice que OEA tiene calígrafos que revisan actas** La oposición venezolana anunció que no aceptaría los resultados, motivo por el cual el CEELA practicó 12 auditorías y concluyó que el proceso electoral tuvo "confiabilidad y seguridad".
- **TSE pide que Ceela realice auditoría paralela** El Tribunal Supremo Electoral (TSE) solicitó a la Cancillería del Estado gestionar ante el Consejo de Expertos Electorales de Latinoamérica (Ceela) la realización de una auditoría paralela a la que dirige la OEA sobre los comicios del 20 de octubre.
- **Expertos ven 7 motivos para desconfiar de la auditoría** La auditoría a las elecciones del 20 de octubre que la Organización de Estados Americanos (OEA) comenzó el jueves no termina de convencer. Cuatro abogados constitucionalistas hicieron siete observaciones al acuerdo para el estudio y plantearon cinco recomendaciones para que se realice una revisión que sea legítima.
- **Marchas con dinamita, riesgo en la calle y leyes que no se cumplen** Mineros hacen detonar explosivos en las movilizaciones ante la mirada pasiva de la Policía; ninguna autoridad ha abierto una investigación para impedirlo.
- **Bolivianos siguen manifestándose en el mundo** Ciudadanos bolivianos que residen en 34 ciudades del exterior determinaron, la pasada semana en un cabildo internacional, sensibilizar al mundo sobre la necesidad de defender el voto ciudadano de las elecciones del 20 de octubre y repudiar todas las acciones del presunto fraude cometido en los comicios y que provocaron una ola de violencia y enfrentamientos entre los bolivianos.



- **Potosinos se alistan para viajar a La Paz y presionar al Gobierno** En reunión de consejo consultivo los delegados de las organizaciones potosinas definirán quiénes viajarán a La Paz para manifestarse contra el denunciado fraude electoral y en defensa de la democracia.
- **Ciudadanos realizan cacerolazo en la casa de presidenta del TSE** Un grupo de personas llegó hasta el domicilio de María Eugenia Choque y colocaron carteles con la imagen de los ministros de Estado con la palabra "buscados"
- **Refuerzan las marchas y vigiliadas en La Paz** "Nosotros ya estamos una semana la lucha continua, vamos a seguir hasta las últimas y exigimos la liberación de nuestro compañero injustamente encarcelado", dijo Juan Carlos Sandoval, miembro del comité cívico de Sucre.
- **Toma pacífica de instituciones públicas en Cochabamba** Miembros de la plataforma 4 de noviembre se instalaron en las afueras de las oficinas del Servicio de Agua Potable y Alcantarillado Sanitario. Además, algunos miembros del Conade están en Boa e Impuestos Nacionales
- **Arce encabeza comisión que defenderá a Bolivia en evaluación sobre DDHH en Ginebra** El EPU es un mecanismo del Consejo de Derechos Humanos creado en 2006 con el objetivo de evaluar y/o revisar la situación de DDHH en los 193 países miembros de esta organización.



- **Para que la historia no se repita** Un día como hoy, hace 55 años, el 4 de noviembre de 1964, un golpe de Estado marcó por doble partida uno de los hitos más importantes de la historia contemporánea de nuestro país. Fue un doble hito porque, por una parte, dio fin con el proceso revolucionario que se había iniciado en 1952 y que apenas duró 12 años y unos pocos meses, durante los cuales el Movimiento Nacionalista Revolucionario gobernó durante tres periodos constitucionales. Y, por otra parte, porque inauguró un ciclo de regímenes militares dictatoriales que se prolongó hasta octubre de 1982.
- **Horas oscuras y fundamentales para Bolivia** El país está en una noche oscura. Incertidumbre, temor y desasosiego son los sentimientos que resumen el estado de la sociedad. Frente a dos posiciones que se han mostrado irreconciliables, el peligro está en cuál puede ser el desenlace de la crisis política que vive Bolivia.
- **El TSE debe ser removido** Después de las contundentes declaraciones del gerente de la empresa que administró el sistema de transmisión preliminar de resultados (TREP), Marcel Guzmán de Rojas, quien afirmó categóricamente que los vocales del TSE, específicamente la presidenta María Eugenia Choque, le ordenaron interrumpir la transmisión de resultados al ver que la tendencia no estaba favoreciendo a Evo Morales y, no conforme con eso, cortaron el suministro de internet, de luz y el acceso a teléfono en el Serecú (desde donde se hacían las transmisiones), poco menos que cenizas quedan de este conjunto de autoridades electorales que son los principales responsables de la crisis y convulsión que vive el país desde hace dos semanas.
- **Evo, perdiste** Hagas lo que hagas, ya perdiste. Te quedes o te vayas. Seguro buscarás quedarte en el poder a como dé lugar: confrontándonos y alimentando tu vocación de vampiro con sangre de bolivianos, y bolivianas derramada en tu lucha provocada. Te puedes quedar, pero ya perdiste y ganaste entrar en el podio de los más rechazados. Pudiste salir por la puerta ancha, pero te llevaron a montarte en la ignominia de un caudillo soberbio, desamorado, perdido y cruel.



- **Crecimiento económico 3,38%. ! ¡Llamen al TSE!** Por el fin salió el dato sobre el crecimiento de la economía boliviana del segundo semestre del 2019 que sirve de referencia para el cálculo del producto interno bruto (PIB) de julio a junio. Cuando en este periodo, el indicador llega al 4,5%, se paga el pago del segundo aguinaldo.
- **La economía, ¿se desacelera?** El crecimiento acumulado del Producto Interno Bruto (PIB) que logró el país, entre julio de 2018 y junio de 2019 (3.38%), no alcanza para cancelar el segundo aguinaldo, lo que trae cierto alivio a las empresas privadas, pero es un indicador de que el país no creció, por lo menos este año, en la medida que los gobernantes habían planificado.
- **Los tiempos difíciles han empeorado** Desde que se vio que no habría nuevas reservas y producción adicional de gas para este año, cuando termina el contrato de venta de gas al Brasil, se indicó que los tiempos difíciles estaban llegando.
- **Normatividad empresarial** Son mayores –y cada vez más complejos– los retos que poseen los empresarios en la actualidad. Además del cumplimiento cabal de las exigencias derivadas de la normativa nacional a nivel laboral, tributario o comercial; existen un sinfín de contingentes internos, los cuales poseen una alta relevancia y deben ser atendidos oportunamente.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia